
	  
Réunion	  de	  cercle	  du	  9	  décembre	  2014	  

	  
	  
Délégués	   présents	   :	   Massimo	   Di	   Perri,	   Bastien	   Mollet,	   François	   Huberland,	  
Ariane	   Kislanski,	   Laura	   Hermans,	   François	   Masson,	   Mathieu	   Brasseur,	   John	  
Clabots,	   Arthur	   Umugisha,	   Georgios	   Loulas,	   Nathan	   Proye,	   Alexandra	   Hoffait,	  
Thomas	  Vandamme,	  Thomas	  Kawam,	  David	  Marotte,	  Guillaume	  Dauphin,	   Julien	  
Symons,	   Maxime	   Pepi,	   Brice	   Vanhee,	   Markos	   Hoche,	   Yasmine	   Mouaden,	  
Emmanuel	  Omoruiy,	  Thomas	  Defoin,	  Bastien	  Ryckaert,	  Mateusz	  Szydelko	  
	  
Membres	  présents	  :	  Rachel	  Mahij,	  Maxence	  Guégan,	  Henriette	  De	  Robiano,	  
Jonathan	  Vigne,	  Raoul	  Sommeiller,	  Florence	  Dandoy,	  Lara	  Goldschmidt,	  Rémi	  
Crépin,	  Jonathan	  Noé,	  Erica	  Belforte,	  Louise	  Deprins	  
	  	  
	  

1. Approbation	  du	  PV	  
	  
Le	   PV	   de	   la	   réunion	   précédente	   ainsi	   que	   celui	   de	   la	   réunion	   statutaire	   sont	  
approuvés.	  	  
	  

2. Bilan	  Sainte-‐Barbe	  
	  

La	   soirée	   s’est	   bien	   passée	   dans	   l’ensemble.	   Il	   y	   a	   eu	   de	   nombreux	   petits	  
problèmes	  pas	  évidents	  à	  gérer	  comme	   la	  bande	  des	  20	  vieux	  de	   la	  promotion	  
1999-‐2000	   qui	   ont	   été	   ingérables	   et	   qui	   ont	   balancé	   de	   la	   nourriture.	   Les	  
étudiants	  ont	  tous	  été	  relativement	  respectueux	  de	  la	  salle.	  	  La	  bande	  de	  vieux	  a	  
lancé	  un	  dessert	  sur	  Maun.	  Bastien	  lui	  a	  envoyé	  un	  mail	  d’excuse	  le	  lendemain	  de	  
la	  Sainte-‐Barbe.	  Il	  ne	  voit	  pas	  de	  solution	  pour	  ce	  genre	  de	  problème.	  Au	  niveau	  
du	  repas,	  la	  nourriture	  n’était	  pas	  top	  et	  les	  portions	  trop	  petites.	  L’entrée	  était	  
beaucoup	  plus	  impressionnante	  que	  le	  plat.	  Rosen	  confirme	  que	  c’était	  beaucoup	  
moins	  bon	  qu’il	  y	  a	  deux	  ans	  (la	  Sainte-‐Barbe	  s’était	  aussi	  déroulée	  au	  Repos	  des	  
Chasseurs	   il	  y	  a	  deux	  ans).	  Noé	  confirme	  que	  c’était	  nettement	  moins	  bon	  mais	  
on	  était	  plus	  que	  d’habitude	  donc	   il	   faut	   voir	   si	   ils	  n’ont	  pas	  vu	   trop	  grands	  et	  
qu’ils	   n’ont	   pas	   pu	   assurer	   pour	   la	   cuisine	   derrière.	   Pour	   Bastien,	   la	  meilleure	  
solution	  serait	  de	  prendre	  un	  traiteur	  et	  une	  salle	  pour	  l’année	  prochaine	  car	  on	  	  
ne	   trouvera	  pas	  mieux	  de	  meilleure	   solution	  que	   le	  Repos	  des	  Chasseurs	   pour	  
autant	  de	  personnes.	  Il	  faudra	  donc	  voir	  en	  fonction	  des	  finances	  du	  cercle	  et	  du	  
vice	   président	   de	   l’année	   prochaine.	   Marotte	  rajoute	   que	   pour	   40€	   on	   n’a	  
vraiment	  pas	  eu	  assez	  à	  manger.	  Ils	  ont	  en	  plus	  changé	  les	  pâtes	  par	  une	  demi-‐
patate.	   Au	   niveau	   des	   sets	   de	   table	   Rachel	   rappelle	   qu’elle	   n’a	   pas	   reçu	  
l’information	   le	   soir	   même	   et	   que	   les	   gens	   ne	   recevaient	   du	   coup	   pas	  



spécialement	  le	  plat	  qu’ils	  avaient	  commandé.	  Bastien	  l’expliquait	  au	  début	  mais	  
à	  partir	  d’un	  moment	  il	  y	  a	  eu	  un	  rush	  à	  l’entrée	  et	  il	  ne	  pouvait	  plus	  prendre	  le	  
temps	  de	   l’expliquer	  à	   tout	   le	  monde.	  Pour	   lui	  ça	  semblait	  assez	  clair	  que	  deux	  
sets	  de	  tables	  différents	  correspondaient	  à	  deux	  repas	  différents	  (surtout	  que	  les	  
repas	   étaient	   écrits	   sur	   les	   sets	   de	   table	   correspondants).	   Rosen	   propose	   de	  
mettre	   des	   gommettes	   pour	   distinguer	   les	   repas.	   Le	   bilan	   financier	   n’est	   pas	  
encore	  bouclé	  et	  sera	  présenté	  à	  l’AG.	  	  	  
	  
Rosen	  a	  	  eu	  l’occasion	  de	  discuter	  avec	  la	  femme	  qui	  gérait	  le	  banquet	  au	  niveau	  
du	  restaurant	  et	  elle	  lui	  a	  apparemment	  dit	  qu’on	  ne	  serait	  plus	  accepté	  là	  bas	  à	  
cause	   de	   l’état	   du	   premier	   étage.	   Il	   y	   a	   apparemment	   eu	   des	   batailles	   de	  
nourriture	  et	  certains	  délégués	  y	  ont	  même	  participé,	  c’est	  scandaleux.	  Il	  ajoute	  
que	  plein	  de	  gens	  sont	  partis	  au	  bal	  Solvay	  car	  le	  PNTM	  a	  joué	  trop	  tard	  et	  qu’ils	  
auraient	  préféré	  avoir	  une	  autre	  musique	  à	  cette	  heure-‐là.	  Bastien	  précise	  que	  le	  
problème	   du	   timing	   vient	   du	   fait	   que	   le	   drink	   a	   été	   retardé	   par	   rapport	   aux	  
autres	  années	  et	  que	  le	  repas	  a	  débuté	  tard	  car	  les	  gens	  sont	  arrivés	  en	  retard.	  On	  
a	   donc	   du	   attendre	   que	   tout	   le	   monde	   termine	   de	   manger	   avant	   de	   lancer	   la	  
remise	   des	   molettes	   et	   le	   concert.	   Il	   faudrait	   faire	   attention	   pour	   l’année	  
prochaine	  à	  remettre	  le	  drink	  un	  peu	  plus	  tôt.	  	  
	  
Au	  niveau	  de	   la	   réservation	  des	  places	  pour	   la	   Sainte-‐Barbe,	  Manu	  trouve	  qu’il	  
faudrait	   préciser	   que	   le	   premier	   inscrit	   est	   le	   chef	   de	   table	   et	   que	   les	   places	  
restantes	  sur	  le	  site	  de	  la	  réservation	  ne	  correspondent	  pas	  ç	  7	  places	  libres	  mais	  
bien	  à	  7	  places	  pré	  réservées.	  Bastien	  rappelle	  que	  le	  système	  de	  réservation	  est	  
le	  même	  chaque	  année.	  Manu	  rappelle	  que	  les	  tables	  ont	  toutes	  été	  réservées	  en	  
peu	  de	  temps.	  Bastien	  propose	  de	  préciser	  l’heure	  de	  sortie	  du	  lien	  pour	  l’année	  
prochaine	   mais	   il	   ne	   pensait	   pas	   que	   cela	   allait	   être	   réservé	   aussi	   vite	   cette	  
année.	  Florence	  ne	  trouve	  pas	  ça	  normal	  que	  25	  tables	  	  soient	  réservées	  par	  25	  
personnes	  qui	  ensuite	  peuvent	  décider	  de	  qui	  pourra	  venir	  ou	  non	  à	   la	  Sainte-‐
Barbe	  en	  décidant	  de	  qui	  viendra	  à	  leur	  table.	  Bastien	  	  précise	  aussi	  que	  les	  gens	  
râleront	  si	   la	  réservation	  se	  fait	  sans	  pouvoir	  décider	  des	  gens	  avec	   lesquels	   ils	  
vont	  manger	  le	  soir-‐même.	  Florence	  propose	  alors	  de	  bloquer	  directement	  toute	  
la	   table	   si	   quelqu’un	   la	   réserve	  ou	  que	   la	   personne	   réserve	   x	   places	   et	   que	   les	  
places	  disponibles	  sur	  le	  site	  soient	  vraiment	  disponibles.	  Huber	  propose	  de	  faire	  
un	  banquet	  avec	  une	  salle	  qu’on	  réserve	  et	  un	  traiteur	  et	  de	  mettre	  des	  supers	  
longues	  tables	  pour	  que	  les	  gens	  s’asseyent	  comme	  ils	  veulent.	  
	  

3.	  Louise	  
	  
Louise	  et	  Henriette	  sont	  en	  ingénieur	  civil	  MA2	  architecte.	  Elles	  ont	  eu	  envie	  de	  
lancer	   un	   projet	   liant	   les	   architectes	   et	   les	   ingénieurs	   car	   elles	   trouvent	   qu’ils	  
sont	   trop	   souvent	   dissociés.	   Elles	   ont	   donc	   mis	   en	   place	   un	   cycle	   de	   3	  
conférences	  sous	  le	  nom	  «	  	  Architechnics	  ».	  Ces	  3	  conférences	  se	  dérouleront	  à	  3	  
endroits	   différents	   avec	   deux	   intervenants	   pour	   chaque	   conférence.	   Elles	   ont	  
déjà	   recueilli	   des	   sponsors	   d’entreprises	   et	   le	   soutient	   des	   universités.	   Elles	  
demandent	  ce	  que	   le	  Cercle	  peut	   faire	  pour	  elles	   lors	  de	   la	  conférence	  qui	  aura	  
lieu	   à	   l’ULB	   au	   mois	   de	   mars.	   Les	   intervenants	   pour	   cette	   conférence	   sont	  
Laurent	  Ney	  et	  Chris	  Poulissen.	  Un	  drink	  sera	  organisé	  après	  chaque	  conférence.	  
Ce	  drink	  doit	  quand	  même	  être	  un	  peu	  classe	  parce	  que	   l’idée	  est	  que	   les	  gens	  
restent	  et	  discutent.	  Mass	  ajoute	  que	  le	  projet	  déjà	  très	  abouti	  et	  propose	  que	  le	  
Cercle	   apporte	   un	   soutient	   financier	   ainsi	   que	   des	   gens	   pour	   aider	   au	   drink.	  
Noé	  	   demande	   sous	   quelle	   forme	   sera	   ce	   soutient	   financier,	   de	   l’argent	   ou	   des	  



fûts.	   Louise	  explique	   que	   ce	   qui	   coûte	   de	   l’argent	   dans	   l’organisation	   c’est	  
principalement	  le	  drink	  donc	  tout	  le	  soutient	  du	  Cercle,	  qu’il	  soit	  financier	  ou	  en	  
fûts	  ira	  de	  toute	  façon	  dans	  la	  préparation	  du	  drink.	  Elles	  ont	  également	  d’autres	  
frais	   car	   elles	   ont	   un	   photographe	   qui	   vient	   ainsi	   que	   des	   affiches	   à	   imprimer	  
mais	   elles	   ont	   principalement	   besoin	  de	   financement	  pour	   le	   drink.	   Parmis	   les	  
entreprises	   qui	   les	   sponsorisent,	   elles	   ont	   	  Wienerberger,	   Anixton	   (qui	   est	   un	  
conseiller	   immobilier).	   Elles	   attendent	   encore	   les	   réponses	   d’autres	   grandes	  
entreprises.	  Rosen	  précise	  que	   leur	  site	  n’est	  pas	  encore	  disponible	  en	  français.	  
Les	   conférences	   seront	   en	   anglais	   et	   le	   site	   est	   déjà	   disponible	   en	   anglais,	   la	  
version	  française	  sera	  mise	  à	  jour	  d’ici	  janvier.	  	  Le	  Cercle	  propose	  d’organiser	  le	  
drink	   avec	   un	   sponsoring	  maximum	  de	   500€	   et	   d’apporter	   également	   la	  main	  
d’œuvre	  pour	  la	  mise	  en	  place	  et	  le	  service	  le	  soir	  même.	  	  	  
	  

4.	  AG	  mi-‐mandat	  
	  
La	  convocation	  se	  trouve	  aux	  valves	  et	  fait	  13	  pages.	  On	  voudrait	  pouvoir	  voter	  
les	   changements	   des	   statuts	   sans	   vouloir	   faire	   deux	   réunions.	   On	   a	   peu	   de	  
membres	  effectifs	  pour	  le	  moment	  donc	  les	  membres	  pourront	  se	  faire	  membre	  
effectif	   le	   jour	   même	   et	   on	   aura	   à	   priori	   le	   quorum	   pour	   voter.	   Tout	   ce	   qui	  
concerne	  la	  partie	  statutaire	  se	  votera	  à	  midi	  au	  R42.5.110	  	  et	  le	  reste	  de	  l’AG	  se	  
passera	  à	  18h30	  en	  UD2.218.A.	  Vigne	  se	  demande	  si	  ce	  ne	  sera	  pas	  un	  peu	  faussé	  
si	   on	   ne	   fait	   pas	   de	   discussion	   avant	   de	   voter	   car	   typiquement	   les	   bleus	   qui	  
viennent	   voter	   ne	   sont	   pas	   nécessairement	   informés	   et	   vont	   juste	   voter	   les	  
propositions	   d’après	   l’avis	   du	   président.	   Tous	   les	   points	   qui	   doivent	   être	  
rediscuté	  ont	  été	  envoyés	  par	  mail	  au	  préalable	  et	  on	  ne	  rajoutera	  donc	  pas	  de	  
nouveau	   point	   à	   l’ordre	   du	   jour.	   Bastien	  rappelle	   que	   justement	   le	   nombre	   de	  
bleus	  sera	  à	  priori	  limité	  car	  on	  est	  relativement	  tôt	  dans	  l’année.	  On	  essaye	  donc	  
que	   ce	   soit	   juste	   les	   gens	   intéressés	   qui	   viennent.	   Mass	   rappelle	   que	   les	  
propositions	  ont	  été	  écrites	  après	  les	  avis	  récoltés	  lors	  de	  la	  réunion	  statutaire	  et	  
ne	  sont	  donc	  pas	  juste	  issus	  de	  proposition	  du	  bureau.	  
	  

5.	  Bière	  
	  

Pepi	   a	   envoyé	   les	  mails	   pour	   prévenir	   du	   brassage	   de	   la	   bière.	   Il	   a	   également	  
lancé	  un	  concours	  d’étiquette	  pour	  la	  bière.	  Le	  gagnant	  du	  concours	  recevra	  un	  
pack	  de	  6	  bières.	  Il	  a	  reçu	  7	  demandes	  pour	  le	  moment	  et	  il	  acceptera	  jusqu’à	  dix	  
personnes	  pour	  le	  premier	  brassage.	  Ce	  sera	  une	  double	  ambrée.	  	  
	  	  	  	  	  

6.	  Divers	  
	  
-‐ Midi	  Noël	  :	  Le	  midi	  Noël	  aura	  lieu	  le	  mercredi	  17	  décembre	  sur	  le	  temps	  

de	  midi.	   Il	   faudrait	   vérifier	   si	   la	   charte	   horaire	   permet	   au	   Cercle	   d’être	  
ouvert.	  

-‐ Projection	  Star	  Wars	  :	  On	  organisera	  une	  première	  projection	  Star	  Wars	  
le	  12	  février.	  On	  projettera	  la	  première	  trilogie	  sortie	  c’est	  à	  dire	  les	  4,5	  et	  
6.	  La	  projection	  débutera	  à	  18h.	  On	  amènera	  la	  pompe	  volante	  et	  on	  pense	  
que	  cette	  projection	  peut	  réunir	  pas	  mal	  de	  gens	  même	  extérieur	  au	  CP.	  
Au	  niveau	  des	  droits	  on	  devra	  reverser	  50%	  des	  bénéfices.	  	  

-‐ Librex	  :	  ISS	  a	  eu	  des	  chouettes	  réponses	  pour	  concours	  et	  le	  gagnant	  est	  
Félix	  Jottrand	  

-‐ JobFair	  :	  Le	  CI	  de	  Louvain	  a	  déplacé	  sa	  JobFair	  sans	  prévenir	  les	  délégués	  
du	  CP.	  Leur	  JobFair	  sera	  donc	  organisée	  en	  même	  temps	  que	  la	  notre.	  Une	  



entreprise	  a	  déjà	  dit	  qu’elle	  irait	  au	  CI	  plutôt	  qu’à	  la	  notre.	  On	  ne	  sait	  pas	  
estimer	   les	   pertes	   que	   cela	   va	   occasionner	   pour	   notre	   JobFair.	   Pour	   le	  
moment,	  35	  entreprises	  sont	  déjà	  inscrites.	  Louvain	  ne	  va	  pas	  rechanger	  
sa	  date	  donc	  on	  ne	  peut	  plus	  rien	  faire	  à	  ce	  niveau	  là.	  On	  peut	  contacter	  le	  
CI	   pour	   voir	   avec	   eux	   comment	   éviter	   ces	   problèmes	   pour	   les	   années	  
prochaines.	   Leur	   JobFair	   est	   plus	   conséquente	   que	   la	   notre	   donc	   les	  
entreprises	  iront	  prioritairement	  chez	  eux.	  Ils	  ont	  aussi	  2	  jours	  de	  JobFair	  
donc	   il	   faut	   voir	   si	   les	   entreprises	   peuvent	   faire	   un	   jour	   chez	   eux	   et	   un	  
chez	  nous.	  	  

-‐ L’EOGM	  	  a	  construit	  un	  Zephyrin	  sur	  le	  drapeau	  du	  CP.	  Il	  est	  relativement	  
solide	  mais	  ils	  peuvent	  réparer	  les	  yeux	  et	  le	  nez	  (qui	  est	  plus	  compliqué	  à	  
réparer)	   si	   Zéphyrin	   a	   des	   accidents	   de	   parcours.	   Ce	   sera	   par	   contre	  
moins	  évident	  de	  réparer	  sa	  moustache	  si	  elle	  est	  cassée.	  	  

-‐ Korenberg	  et	  Mass	  :	  Rachel	  montre	  la	  magnifique	  photo	  de	  Korenberg	  et	  
de	   Massimo	   dans	   le	   GSquare.	   Les	   Alumnis	   ne	   se	   sont	   pas	   trop	   mis	   en	  
avant	   et	   c’est	   bien	   pour	   les	   étudiants.	   La	   séance	   photo	   a	   apparemment	  
duré	  2h.	  	  

	  
	  


